

La reina de Rumania visitará los EE. UU. LINEA AEREA ENTRE INGLATERRA, EGIPTO E INDIA

Ataca violentamente en un discurso a Mr. Wood un periodista filipino

Legazpi, Islas Filipinas.—El Gobernador General de las Islas Filipinas, Leonard Wood, fué objeto de los más furibundos ataques por parte de los nacionalistas filipinos.

Al llegar a esta ciudad al Representante personal del Presidente Coolidge, Carmi Thompson, el director del periódico «El Heraldo de Bicol» Bienvenido de la Paz, pronunció un discurso, arremetiendo contra Wood, y alegando en él que el Gobernador General no había cesado ni un instante de provocar odios entre tegalos y moros y de traer la secesión entre unos y otros.

Mr. Thompson escuchó la catilinaria de La Paz, sin hacer el menor comentario.

Nueva red telefónica entre Austria y los países inmediatos

Washington.—El Gobierno de la República Austriaca ha requerido al Consejo Nacional de Gobierno, según informa el Cónsul de los Estados Unidos en Viena, la concesión de un crédito de \$3 857.143, para la construcción de líneas telefónicas entre Austria y Suiza y entre Austria y Hungría. En estos momentos se están terminando el tendido del cable que unirá a Viena con Munich.

El viaje de la Reina María de Rumania a E. U.

París.—Probablemente se acuerde que la Reina María de Rumania visite los Estados Unidos en octubre, pero son prematuras aun todas las predicciones. La decisión final la tomará el Rey Fernando quien se encuentra en el extranjero.

La demora en fijarse la fecha de la visita se debe en parte a la ausencia del Ministro rumano, Príncipe Bibesco, cuyo cargo ocupa un Encargado de Negocios. La etiqueta de la corte y el protocolo diplomático requieren que en el país visitado se encuentre un Ministro plenipotenciario.

En Bucarest se mueven muchas influencias para formar parte de la comitiva de la Reina. Se desea que la acompañe también su hija soltera menor la bella Princesa Ileana.

Hallazgo de un cadáver momificado

San Juan y Martínez, Cuba.—En el viejo Cementerio de este pueblo que se encuentra clausurado, desde hace tiempo, fué encontrado casi a flor de tierra un cadáver que a juzgar por su aspecto, parece encontrarse momificado, no habiendo perdido sus formas.

Créese se trate del cadáver de una señora sepultada allí hace más de cuarenta años.



El leader de color, Marcus Garvey

Nuevas acusaciones contra Garvey

Nueva York.—La Asociación para el Mejoramiento de la Raza de Color, cuya misión principal era redimir al Africa, ha naufragado sobre las rocas de la disensión, según se desprende de un manifiesto publicado por los contrarios de su Presidente, Marcus Garvey, quien se encuentra actualmente en la Penitenciaría de Atlanta cumpliendo condena por haber empleado el correo para defraudar.

Los contrarios de Garvey acaban de publicar un manifiesto acusándolo de haber abusado de su cargo oficial de Presidente para hacer pro-

paganda en favor propio, también de haberse apropiado de los fondos de la Asociación.

Da aire a los asmáticos por 24 pesos al año el municipio de Amsterdam

Washington.—Los vecinos de Amsterdam, Holanda, que padezcan de asma, pueden ahora obtener cilindros de aire purificado para tener en sus habitaciones, según un informe recibido por el Departamento de Comercio y procedente de La Haya.

El aire purificado lo proporcionará la Planta Eléctrica Municipal al costo de unos \$25 00 al año.

Se inaugurará en Enero una línea aérea entre Britania, Egipto e India

Londres.—Se anunció aquí que en Enero próximo se inaugurará un servicio aéreo de pasajeros entre Egipto y la India en relación con los vapores que de Inglaterra hacen el viaje a Egipto. El servicio aéreo lo prestará la compañía inglesa Imperial Airways y durante los primeros 5 años contará con una subvención del gobierno inglés.

El primer aeroplano que empezará a rendir el servicio saldrá de Inglaterra para Egipto el próximo día primero de Enero y el primer vuelo regular de Egipto a Karachi, India, se proyecta para el día 12 del mismo mes.

Atacado de rabia muerde a 13 personas

Bari, España.—Un hombre llamado Alejandro Garelo, que había sido mordido hace cuatro meses por un perro, fué acometido de un ataque de rabia. Al intentar trasladarlo al hospital mordió a tres amigos, al chófer del coche en que se transportaba, a su mujer, a un sacerdote, a dos ogetes, a un niño, a dos enfermeros, a un médico y a una hermana de Caridad. Para capturar al desgraciado hubo que organizar una verdadera caza del hombre.

El rabioso corría por las calles ladrando e intentando morder a todo el que encontraba en su camino.

Proeza de una anciana

Portland, Maine.—En un aeroplano a 1.200 pies sobre esta ciudad celebró la «buelita» Bennett el centenario de su natalicio. Así cumplió la promesa que hace cinco años le hizo al aviador Harry Jones de volar con él el día que cumplierse los 100 años.

En favor del arte español

Madrid.—En una nota del Ministerio de Estado, se advierte a los artistas y fabricantes de cerámica, hierros, bronce, etc. de la conveniencia de que envíen sus catálogos a la Sección América de dicha oficina para darlos a conocer a los representantes extranjeros.

Bibliografía

Compendio de Gramática del Lenguaje Internacional Ido

Tales el título de un librito que acaban de editar en esta capital los Sres. Trejos Hermanos.

El nuevo lenguaje Ido es una simplificación del Esperanto, mediante una reforma realizada por un comité internacional integrado por los sabios y lingüistas más competentes en la materia. El nombre Ido tiene origen en el sufijo *id* que quiere decir descendiente y se le aplica por ser una derivación del Esperanto.

Refiriéndose al idioma que se trata de difundir, dice el librito de que nos ocupamos, que nos es una nueva lengua que hay que aprender «sino la quintaesencia de las lenguas europeas y es incomparablemente más fácil que cualquiera de éstas, gracias a su simplicidad y a su regularidad absolutas; no hay reglas inútiles ni hay excepciones, el Ido realiza el ideal formulado por el lingüista Jespersen: «la lengua más fácil para el mayor número de hombres»; no contiene sino sonidos fáciles de pronunciar para todos los pueblos, lo que no sucede con el Esperanto, y las diferencias de pronunciación son insignificantes y nunca incómodas.»

Se vende el ejemplar a 20 centavos oro americano, libre de porte.

Hoy lucharán La Libertad y el Fortuna

Se había dicho que el Fortuna se embarcaría ayer de regreso a la Habana. Pero a última hora se dispuso continuar aquí la temporada de balompié.

Por eso hoy a las 10 hs. se celebrará el 5º match internacional.

Se hacen ya las apuestas a beneficio del Fortuna, pues se dice que las fuerzas de La Libertad están desorganizadas. El jugador Gobán sigue enfermo.

Ha bajado mucho el interés por el deporte, pues los últimos incidentes ocurridos en el Estadio han causado desorientación en el público.

Ojalá pueda La Libertad organizar bien su desquite, siquiera hasta empatar.

Monseñor Castro regresó de Puntarenas

De nuevo está entre nosotros el Excelentísimo Sr. Arzobispo Monseñor Castro después de pasar una semana en Puntarenas, donde estuvo para reponerse de un quebranto de salud.

Por tal motivo le enviamos nuestro respetuoso saludo.

La Dolorosa

Hoy se celebran las fiestas patronales de esta parroquia. La misa solemne la celebrará el Ilmo. Sr. Vicario General, a las 9 a. m.; predicará el Excmo. señor Arzobispo y en el Rosario de la noche el Presbo. Mendoza. La novena la predicó el R. P. Honorato y los sermones de las Cuarenta Horas. Terminarán los cultos con la visita de altares el miércoles por la noche.

Melico Salazar cantará de nuevo en la Normal

El exquisito tenor nacional don Melico Salazar nos informó ayer que organizará un segundo recital en Heredia.

Allá hará gala de su armoniosa y potente voz. El concierto tendrá lugar en la Sala Magna de la Normal, tan pronto como pase la temporada del circo.

El estimable artista permanecerá unos 15 días más entre nosotros y luego arribará a Europa, donde va a hacer una larga temporada en Francia, Italia y tal vez hasta en Alemania.

La Prensa Salvadoreña y la Guatemalaconceptúa a Salazar como el sucesor de Caruso.

Pasado un año firmará un contrato con el Metropolitano de Nueva York.

Publicación recibida

Ha llegado a nuestra mesa de redacción un ejemplar del informe presentado por el Profesor don Luis Felipe González a la Secretaría de Educación Pública, relativo

a la enseñanza de la Psicología en la República Argentina, como resultado de su visita a los Laboratorios de Psicología experimental en aquella república y a sus estudios realizados en la Facultad de Humanidades y Ciencias de Educación de la Universidad del Plata, durante el año pasado.

Mucho agradecemos al Profesor Sr. González el envío de tan interesante publicación.

PERSONALES

De Cartago vino nuestro amigo don José J. Villalobos, quien en breve se radicará de nuevo en la capital.

—El presbítero Zavaleta vino ayer de Escasú.

—En Cartago estuvo don José Manuel Córdoba en diligencias de la Comisión de Vías públicas.

—El 10 de Octubre se consagrará en Roma Monseñor Fietta y regresará a Costa Rica al final de de Noviembre para hacerse cargo de la Internunciatura.

Palabra Divina

Domingo décimosétimo después de Pentecostés

El Evangelio de esta Dominica es del capítulo XXII, versículos 35 a 46, según San Mateo.

«En aquel tiempo se acercaron a Jesús los Fariseos, y le preguntó uno de ellos que era doctor de la Ley, tentándole: Maestro, ¿cuál es el grande mandamiento en la ley? Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu alma, y de todo tu entendimiento. Este es el mayor y el primer mandamiento. Y el segundo es semejante a éste: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. De estos dos mandamientos depende toda la ley y los Profetas. Y estando juntos los Fariseos, les preguntó Jesús, diciendo: ¿Qué os parece del Cristo? ¿De quién es hijo? Dícenle: de David. Dícele: Pues ¿cómo David en espíritu lo llama Señor, diciendo: Dijo el Señor a mi Señor, siéntate a mi derecha hasta que ponga tus enemigos por peana de tus pies? Pues si David le llama Señor ¿cómo es su hijo? Y nadie le podía responder palabra, ni alguno desde aquel día fué osado más a preguntarle.»

REFLEXION

Grande es la amabilidad del Señor, pues preguntándole el doctor por tentarle y ver si le cogía en alguna palabra, El le responde con toda bondad sin airarse. Advierten los Santos cómo nunca deja pasar Jesucristo la ocasión de recomendar el amor del prójimo. Le pregunta el Fariseo por el primer mandamiento de la Ley, y después de decirselo, añade: «el segundo es semejante a éste.» De piedra ha de ser el corazón que viendo cuánto se interesa por nosotros Jesucristo, no le ame entrañablemente a Él, y ame a su hermano por Él.

DE ATENAS

Algo de agricultura

Desde hace mucho tiempo notamos una enfermedad en la caña de azúcar, consistiendo en una especie de hongo (creemos nosotros) que reside en la conjunción de la caña con el cohoyo: allí se ven unos como animalitos medio rodaditos los cuales deben extraer el jugo glucósido de ella porque se advierte al tacto y al probar el gusto dulce de la excreción y meditamos si ese hongo o como se llame no sea el factor de otro daño interior de la caña (más nocivo aún) que se determina en vetas huequeadas cuyo hueco o canal tiene en su mayor parte color rojo. ¿Es la misma o son dos diferentes enfermedades? El Departamento Nacional Agrícola debe estudiar esa o esas dolencias de la caña y dar el tratamiento propio para su combate. Hay una obra alemana—que no la tenemos

la cual trata todos esos extremos extensa y profundamente. Los alemanes son muy eruditos en esa materia, como que ellos han venido a las Américas y han laborado en esos cultivos.

Clases de canto en las escuelas

Debiórase poner muchas mentes en la delicada cuestión de la vocalización apropiada a los principios higiénicos de las cuerdas vocales, porque bien debe tenerse en cuenta que son párvulos los que se entrenan para el canto y sino se cuida de ello en vez de buenas voces habrá un chicharrero. Aquí hemos oído algo exagerado en varios himnos que se ensayan en la escuela.

Fenelón

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

La situación en China

Una de las consecuencias del estado anárquico en que se halla sumido el país chino desde hace un tiempo a esta parte, es el que las autoridades militares de diversas provincias han inundado el país con millones de dólares papel.

El resultado es que ahora su valor no es más que la cuarta parte de su valor real, pero como que los soldados frecuentemente son pagados con estos billetes, obligan a su vez a los negociantes y comerciantes de aceptarlos a su tipo nominal, lo cual causa gravísimos perjuicios, mayormente en las provincias de Chihli y Shantung, más afectadas por la ocupación de las partidas militares.

Todo ello ha llevado por resultado que en Pekín han sido numerosas las quiebras.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que fínten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Santoral

Domingo 19.—Dolores gloriosos de N. Señora. Santos Jenaro obispo y compañeros, mártires y santa Constanca.

SAN GENARO, OBISPO Y MR.

Fué natural de Benevento y el eclesiástico más ejemplar de todo el clero, por lo cual cuando vacó la silla episcopal de Benevento, le aclamaron obispo el pueblo y el clero, si bien no quiso aceptar el sagrado cargo hasta que el Sumo Pontífice le obligó por obediencia. Estando preso el diácono Sosio, fué San Genaro a consolarle, y el gobernador de Campania lo mandó sacrificar a los dioses; mas, negándose el santo obispo, le hizo arrojar a un horno encendido, del que salió ileso. Puesto después en el potro, le arrancaron los nervios, y lo echaron en el anfiteatro, donde los leones, tigres y otras fieras se arrojaron a sus pies lamiéndoselos. Viendo el tirano que esto servía para confusión de los infieles, dispuso se le cortara la cabeza, lo que se ejecutó en la plaza Vulcana, el día 19 de Septiembre, hacia el fin del tercer siglo.

Por los pobres leprosos

La Sociedad Mariana de Caballeros todos los meses designa a tres de sus socios, para que, el segundo domingo, lleven algunos obsequios a los desvalidos del Asilo de las Mercedes.

El domingo 12 del presente mes, los designados llevaron varios discos y agujas para victrola, devocionarios y hojas de oraciones religiosas, cigarros, melcochas, galletas finas y otras cosas más que los pobres asilados no podrían adquirir sino hubiera quien por ellos se interesara.

Los pobres leprosos son gente como todos los demás, necesitan de todo y a nadie le pueden comunicar su miseria, por otra parte hay muchas personas que tienen de sobra aunque sea un pantalón, un saco, una falda, un par de medias, un pañuelo, etc., fuera de uso, ¿por qué no remitir esas prendas al Padre Gerbrande al Seminario, para que cada segundo domingo, les sean distribuidos a los 32 hombres y 23 mujeres que sufren alejadas del resto del mundo?

Digna de imitar es la generosidad de personas como doña María Antillón, quien regaló de esta vez varios colonos de cigarros de su acreditada fábrica MARÍA y la de Brenes y C^a que obsequiaron unos discos para victrolas.

Cada comerciante, fabricante, empresario, empleado, trabajador etc., podía dar según sus entradas, algo para esos desvalidos y así Dios bendiciendo su caridad les aumentaría el

ciento por uno, que lo que se hace en bien del hermano en desgracia no se echa en saco roto.

Como habrá quienes sienten compasión por los leprosos y quisieran darles algo, pero no lo hacen porque tienen algún recelo de visitarlos, ya saben si quieren hacerles algún obsequio, que el padre Gerbrande en el Seminario recibe cuanto para ellos se quiera obsequiar, y que la Sociedad Mariana de Caballeros por medio de tres de sus miembros, cada segundo domingo, de su propio fondo, esto es, de la colecta que entre los socios se hace, remite al Asilo de las Mercedes un alivio y una alegría al mismo tiempo para aquellos, que en ese momento, se olvidan de que son desgraciados, pues en el mundo hoy quien de ellos se acuerda.

G. Z.

N. de la R.—Los Caballeros Marianos Sres. don Malaquías Pérez, don Eduardo Gómez y don Juan Bautista Castro efectuaron uno de los domingos pasados, un viajecito al Asilo de las Mercedes llevando los obsequios de que se hace mención en el artículo anterior. El Correo Nacional acoge con el mayor gusto la iniciativa de G. Z. y vería con gusto que se acuerpara por todas aquellas personas de buen corazón.

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

LA GRANJA

Nuevo almacén de abarrotes y artículos de primera necesidad

Situado 75 vs. al N. O. del Mercado.

Ahí encontrará Ud. todo bueno y barato

VICTOR J. ZUÑIGA

PENSION MODERNA

Situada 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO
Ricardo Cortés Castro

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

La documentación relativa a tales arreglos había quedado en poder del entonces Ministro de Gobernación, Ing. Ricardo García Granados, quien, como se recordará, fué asesinado villanamente por orden del Gral. Pablo González, al triunfo de la revolución.

Convencido Carranza de que el Gobierno de la Casa Blanca estaba resuelto a no reconocer a Huerta, rompió con éste el compromiso contraído, y se dispuso a correr la temeraria aventura, lanzando su famoso «Plan de Guadalupe».

Destrozado completamente en su primer choque armado con los federos, abandonó el Estado de Coahuila, acompañado de unos cuantos hombres que lo siguieron en su angustiosa peregrinación, a través de las montañas, con dirección a Sonora, en donde el Gral. José M. Maytorena, concluida su licencia, se había hecho cargo, nuevamente, del Gobierno del Estado.

Obregón, a quien el gobernador interino, Ignacio L. Pesqueira, había retirado del servicio de las armas por intrigante y pernicioso a la disciplina militar, fué rehabilitado por el Gral. Maytorena, nombrándolo Jefe de las Operaciones en Sonora, y con ese carácter se trasladó, oficialmente, a la Villa del Fuerte, Sinaloa, para dar la bienvenida a su «Primer Jefe», y aprovechar la oportunidad de predisponer en contra de su protector, mientras llegaban a territorio sonorense.

La ciudad de Hermosillo, entre tanto, preparaba una espléndida recepción al fracasado autor del «Plan de Guadalupe».

Venustiano Carranza, después de haber traicionado al Gral. Díaz, a Huerta, a Madero y al Gral. Maytorena, traicionó a la Patria

Soberbios arcos triunfales se ha-

bían levantado desde la Estación del Ferrocarril hasta la entrada del Palacio de Gobierno, por todo el trayecto que debían recorrer el prófugo de Coahuila y sus heroicos acompañantes.

Era uno de los días más calurosos del mes de mayo de 1913.

Desde las primeras horas de la tarde, una inmensa y abigarrada multitud de curiosos se había congregado en torno de la Estación y sus inmediaciones. Las bandas de música lanzaban al espacio sus alegres notas y numerosos grupos de gente armada habían formado valla para hacer los honores militares al presunto «vengador» de la muerte de Madero y Pino Suárez.

Pero, ¡oh terrible decepción! Cuando los himnos y las dianas anunciaron la llegada del tren que conducía a los viajeros, el más profundo desaliento cundió entre la muchedumbre que ávida de conocer el futuro reivindicador de las libertades públicas, vió descender de los carros a un grupo de gitanos hambrientos y desarrapados, a quienes Carranza designaba pomposamente, con el nombre de «Carabineros de Coahuila».

De súbito, la ciudad había quedado completamente a oscuras.

Era que la Comisión de Recepción, para evitar que los habitantes de Hermosillo se dieran cuenta de aquel espectáculo extraño y conmovedor, había ordenado un eclipse parcial del alumbrado público, en tanto que los misérrimos huéspedes quedaban instalados en sus respectivos alojamientos.

(Continuará)

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro.

Corresponsal.

Setiembre 16 de 1926

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Notas de San Pedro de Montes de Oca

Centro: Prosiguen su curso, aunque no con la actividad que fuera de desear, por la poca abundancia de fondos, los trabajos de la nueva fachada del Templo Parroquial.— El Sr. Cura desea ver cuanto antes terminada la obra, lo que se conseguirá si los feligreses secundan esos deseos.

El domingo pasado se celebró con toda pompa la festividad del Dulce Nombre de Jesús.— A las 8 y media a. m. se verificó solemne procesión amenizada por la Banda Municipal, asistiendo una multitud de niños que recibieron la bendición. A continuación se celebró la Misa oficiada por Monseñor Porras, actuando de diácono el Presb. Sanabria y de Subdiácono el Presb. Quirós. El sermón a cargo del Presb. Sanabria fué una verdadera pieza oratoria.

Terminada la Misa se cantó un solemne Te Deum.

Sabanilla: Con gran pompa y en el mayor orden se verificó en su día la Fiesta en honor de San Ramón Nonato.—

Lourdes: En la Estación veraniega se construirá en un lugar adyacente a su Iglesia una artística Gruta a la Milagrosa Virgen.

Mercedes: El domingo 26 del corriente tendrá verificativo en la Parroquia la fiesta de la Virgen de Mercedes, Patrona del distrito del mismo nombre.

Envío

A mi amigo Roberto Quirós Núñez

Al tratar de escribir estas humildes líneas, no ha sido sino impulsado por una inmensa ola de gratitud en que mi corazón palpitante, parece ahogarse, en el deseo de expresar lo que siente. Es lazo inrompible de una amistad sincera que ha logrado atar mi alma muy fuerte, tan fuerte, que será imposible libertad jamás.

Yo sé que mis pensamientos son oscuros e insuficientes, sé que mis frases se agotarán, sé que mi pluma no es digna de escribir nada, menos como en este caso que mi objeto ha sido narrar la vida de un niño bueno y virtuoso, como es el que hoy ha sido la causa de mi preocupación, y un inmenso dolor embarga mi corazón, al ver que soy insuficiente para expresar a grandes rasgos la vida de este niño, que en tan temprana edad, ha sabido captarse las simpatías y el aprecio de cuantos le conocen.

Pues a pesar de ser aun muy pequeño, es un niño de un corazón inmensamente grande y de unos sentimientos muy nobles y sinceros.

Yo quisiera que la vida de este espíritu tan grande y tan noble, no fuera breve como es la vida de las flores, como es breve el murmullo de las olas que mueren besando las arenas de la playa, como breves son las alegrías, como son breves las ilusiones....

A su paso por el mundo va de-

jando una estela perfumada de abnegación y pureza, de amor y bondad: su alma grande y serena no se rinde jamás ante la maldad, ni las contrariedades mundanas pueden desviar sus pensamientos sanos, pues al contrario, parece ser un estandarte de virtud para muchos niños que hoy son arrastrados por la horrorosa corriente de los vicios.

El avanza por este camino lleno de abrojos, siempre interrumpido por la maldad humana; para estorbar el paso a todos aquellos hombres, que como este niño, vienen dotados de un espíritu tan grande, y que siempre anhelan coronar su ideal.

Hoy su hogar se encuentra rebosante de alegría, porque sus padres han podido infundarle su religión y él está próximo a consagrarse, por primera vez en su vida, a Dios por medio de la comunión, y mi deseo es que su fé le sirva de aliento y no desmaye nunca en sus ideas.

Al terminar estas líneas, que sólo han llevado por objeto demostrar a este niño la admiración que le profesó por las dotes que le caracterizan, le envío también una felicitación a los padres de él, por tener en su hogar tan inmensa joya de virtud.

Por este medio me suscribo como el más humilde de sus admiradores

J TOBIAS MORA.

San José - 18 - IX - 26.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa \$ 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa \$ 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas, platos, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchi, pinturas, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS, belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y", etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

Rivra & Cia.

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del bigaño, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.—
Presentación de buenas recomendaciones.
Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliado los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

COSTA RICA EN LA MANO ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadísticas escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente compendiado en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR \$ 2.00
FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A
LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. - - APARTADO 414

El tenor Hidalgo dará en brebe un concierto

Hemos recibido una muy agradable noticia de arte. El tenor Hidalgo, recientemente regresado de Europa, dará un gran concierto.

Hay ansia de conocerlo y de oírlo y por eso la noticia despertará gran interés.

Es muy probable que la velada se dé en el Nacional.

Este nuevo artista hizo largos estudios musicales y de canto tanto en Italia como en Francia.

Su permanencia en París le ha sido muy beneficiosa dando a su voz extenso desarrollo y armonía, lo cual consiguió en los mejores conservatorios.

Nos anticipamos a deseárselo un verdadero éxito y en saludarlo muy atentamente por su regreso al país.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, sola que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribaul 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

**Suscríbese a
este diario**

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

CARTAGO AL DIA

Nuevo administrador

La administración del Cine de Cartago pasó al cuidado de don Carlos Arias Oreamuno, quien se interesa por presentar al público las mejores producciones cinematográficas. Su señora/ doña Margarita Umaña actúa como expendedora de las localidades. Dada la amabilidad y cultura de los esposos Arias Umaña, el cine contará con numeroso público.

Turno Feria

A pesar de las grandes dificultades con que tropezó el Presb. J. J. Calderón para llevar a cabo el Turno Feria que acaba de pasar a beneficio de la Basílica de los Angeles se verá, cuando se publique el respectivo informe en folio, los resultados halagüeños de su meritoria labor. Desde luego no era de esperarse un producto superior ni igual al de los otros años, dadas las dificultades presentes.

Partirán

Pronto partirán para la vieja Europa los estudiantes Jorgito Ortiz Marín y Roberto Rivera Alfaro, quienes vinieron a disfrutar de las vacaciones.

Se espera retornen a su patria trayendo consigo el certificado honorífico de sus buenos estudios.

15 de septiembre

Las escuelas celebraron el día 15 del progreso, la libertad y la pujanza que ha imperado en nuestra patria por más de una centuria. Los alumnos de ambos sexos en formación correcta y a los acordes de la Banda, cantaron al frente de la lápida del ilustre hombre público don Jesús Jiménez, los Himnos Nacionales de Costa Rica y España. Después se dirigieron a la Basílica de los Angeles, donde se cantó un Tedeum por la paz de la República. El Presb. Calderón supo en lenguaje claro explicar el por qué de ese acto solemne. Una vez en la plaza los alumnos a compás de la música demostraron al numeroso público su habilidad en los ejercicios calisténicos.

Punto por punto y en la mayor concordia y tranquilidad, se cumplió el programa de los festejos en honor al día más grande de nuestra patria.

Corresponsal

De humor

Al pastel "manjaret"

—¡Oh sabroso, hechicero y delicioso manjaret! Tú eres mi única comida y como tal mi exquisito alimento.

—Cuando durante el día no he podido bajarte a mi pobre estómago, cuánto que padezco, porque no me sacian los demás alimentos.

—Mi dulce y bello manjaret: eres tan sabroso, que penetras en el palacio del rico que se extasia sabrosamente y sirven en la mesa del pobre, el cual te devora con avidez.

—En los banquetes, paseos campestres y otras murundangas de la vida, eres lo mejor; no es posible considerar una felicidad terrenal sin ti, manjaret; delicioso manjaret.

—En los obsequios matrimoniales, eres insustituible, insuperable, como obsequio regio.

—Eres lo que se llama "un botato di cardinali".

—Cuando una fiera suegra se hace ya insoportable, nada tan halagüeño para aplacarle la ira, como obsequiarla con el sabroso plato de ti, lindo manjaret.

—Un enfermo desahuciado del médico y en los linderos de la muerte, revive por ti, dulcísimo manjaret.

—Para los dipsómanos que gastan su vida en la horrible taberna, eres tú, manjaret, su segura y única salvación.

—Donde te sirven en la comida, hay alegría franca, verdadera amistad y el dolor huye despavorido.

—Reunes las hermosas cualidades de dar fortaleza, belleza al rostro, tranquila vejez y una probable, buena muerte sin remordimientos.

—Manjaret, eres el manjar predilecto de los dioses, medicina para el hastío de la vida y consuelo de los ancianos y de las viudas.

—En las torturaciones, amarguras y las calabazas, tu acción fisiológica en el cuerpo humano es se

dante, porque produces benéfico sueño.

—Son tus ingratos enemigos que nunca podrán superarte los pasteles siguientes: el del hipócrita durazno, el del taimado jocote, el de la sinvergüenza anona; de la borracha uva; del rancio coco, y del pansudo ayote.

—Estos picaros, superante, ese ja más, delicioso manjaret!

—Eres tan estupendo y tu mágico poder es tanto que es digno recordar el milagro que hiciste con el hombre aquel que perdió un dedo por amputación y el hombre recobró el dedo igual al que había perdido, con una circunstancia sobrenatural, que el nuevo miembro salió con una sortija que era nada menos que un brillante valiosísimo!

—El arte culinario no pudo haber inventado manjar más excelso que tú, soberano manjaret, exquisito manjaret, el rey de los pasteles que eres tú, oh manjaret!

A. Q. L.

Heredia, 7 de Setbre. de 1926.

El Circo se fué a Heredia

El gran circo Atayde que funcionó varios días en la plaza Carrillo determinó trasladarse a Heredia, donde dará una semana de representaciones.

A ese propósito circuló ayer el rumor de que el elefante había muerto envenenado con pan mojado en gasolina ¡Cómo hay tanta!

Después pasará a Alajuela. El circo se irá a fin de mes, pues en la Agencia de Alvarado ha pedido pasaje para 50 artistas, 8 animales de uña y 250 toneladas de equipo.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono N 490

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA